



Ratskanzlei

Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 11
info@rk.ai.ch
www.ai.ch

Appenzell, 10. Januar 2025

Amtliche Mitteilungen der Standeskommission

Vereinbarung zur Förderung von Biodiversität

Der Verein «Biodiversität. Jetzt!» hat das Ziel, die Biodiversität im Siedlungsraum zu fördern. Naturnahe Flächen im Siedlungsraum sind die Basis für Biodiversität, die eine zentrale Rolle für die Ernährungssicherheit spielt. Durch die Unterstützung von Partnerorganisationen im Bereich Kommunikation, beispielsweise mit einer digitalen Mitmachplattform, soll die Anzahl der naturnahen Flächen erhöht werden können.

Die Standeskommission hat die Vereinbarung zur Partnerschaft mit «Biodiversität. Jetzt!» unterschrieben und dafür von 2024 bis 2028 Fr. 500.-- pro Jahr gesprochen.

Bewilligung von Tarifen für ambulante Leistungen

Ambulante Leistungen in Arztpraxen werden gemäss den verschiedenen Leistungspositionen im TARMED verrechnet. Jeder Leistung ist je nach zeitlichem Aufwand, Schwierigkeit und erforderlicher Infrastruktur eine bestimmte Anzahl von Taxpunkten zugeordnet. Die Versicherer und Leistungserbringer legen in Verträgen fest, mit welchem Betrag ein Taxpunkt entschädigt wird. Die CSS Kranken-Versicherung AG und die Ärztesellschaften der Kantone St.Gallen, Thurgau, Appenzell I.Rh., Appenzell A.Rh., Schaffhausen, Glarus und Graubünden einigten sich nun im Tarifvertrag ab dem 1. Juli 2024 auf einen Taxpunktwert von Fr. 0.86 pro Taxpunkt. Die Standeskommission hat den Tarifvertrag genehmigt.

Neuer Tarifvertrag für die Klinik im Hof

Die Klinik im Hof, geführt durch die Hof Weissbad AG, und die Tarifsuisse AG, eine Dienstleisterin für Krankenversicherungen, verhandelten die Tarife für die Kosten der stationären Rehabilitation neu. Der Basispreis ab dem 1. Januar 2024 bis 31. Dezember 2024 betrug Fr. 620.--, ab dem 1. Januar 2025 beträgt der Basispreis Fr. 625.--. Die Standeskommission hat den neuen Tarifvertrag genehmigt.

Anpassung der Löhne der Gymnasiallehrpersonen

Die Standeskommission hat die Gehaltsskala der Lehrpersonen des Gymnasiums mit dem Teuerungsausgleich von 1.2% angepasst. Der ordentliche Stufenanstieg per 1. August 2025 wird gewährt.

Harmonisierung der Informatik in der Strafjustiz

Der Bereich Informatik der Strafbehörden soll zwischen den Kantonen stärker aufeinander abgestimmt und besser vernetzt werden. Dies soll mit der Gründung der öffentlich-rechtlichen Körperschaft Harmonisierung der Informatik in der Strafjustiz (HIS) Schweiz ermöglicht werden. Mit der Vereinbarung zwischen dem Bund und den Kantonen werden durchgängige Geschäftsprozessketten von der Polizei über die Staatsanwaltschaft zu den Gerichten bis zum Strafvollzug angestrebt.

Die Standeskommission hat beschlossen, der HIS beizutreten. Die Kantone übernehmen 80% der Kosten, der Bund kommt für 20% der Kosten auf. Die jährlichen Kosten für Appenzell I.Rh. liegen bei rund Fr. 3'000.--.

Beitrag für neue Perkussionsinstrumente

Die Standeskommission unterstützt die Musikgesellschaft Harmonie Appenzell bei der Beschaffung neuer Perkussionsinstrumente mit einem Beitrag von Fr. 182.70 aus dem Swisslos-Fonds. Sie führt so ihre langjährige Praxis, den Musikgesellschaften in Appenzell I.Rh. 20% der Anschaffungskosten beim Kauf von Instrumenten zu subventionieren, fort.

Benützung Rathausbögen zum Beechüe-Schnitzen

Die Standeskommission bewilligt dem Kiwanis-Club Appenzell die Nutzung des Platzes unter den Rathausbögen für das Beechüe-Schnitzen. Die Bewilligung gilt für Samstag, 11. Januar 2025, von 10 bis 17 Uhr. Der Verkehr unter dem Rathaus ist während dieser Zeit gesperrt.

Benützung Rathausbögen für eine Fasnachtsbar

Die Standeskommission bewilligt dem Squashclub Appenzell die Nutzung des Platzes unter den Rathausbögen für den Betrieb einer Fasnachtsbar. Die Bewilligung gilt von Mittwoch, 26. Februar 2025, bis Sonntag, 2. März 2025. Der Verkehr unter dem Rathaus ist während dieser Zeit gesperrt.

Rücktritt Mitglied Kindes- und Erwachsenenschutzbehörde

Melanie Spirig, Oberegg, hat ihren Rücktritt als Mitglied der Kinder- und Erwachsenenschutzbehörde auf Juni 2025 eingereicht.

Rücktritt Mitglied Aufsichtskommission der Ausgleichskasse

Lydia Hörler, Appenzell Meistersrüte, hat ihren Rücktritt als Mitglied der Aufsichtskommission der Ausgleichskasse auf Juni 2025 eingereicht.

Neue Juristin im Rechtsdienst der Ratskanzlei

Die Standeskommission hat Franziska Schmitt aus St.Gallen als neue Juristin im Rechtsdienst der Ratskanzlei gewählt. Sie wird die Nachfolge von Daniela Sieber antreten.

Nach dem Studium der Rechtswissenschaften an der Universität Freiburg arbeitete Franziska Schmitt beim Kreisgericht Obertoggenburg-Neutoggenburg in Lichtensteig. Während ihrer Anstellung als juristische Mitarbeiterin im Baudepartement des Kantons St.Gallen erwarb sie das Anwaltpatent. Danach war sie bei der Helvetia in St.Gallen im Generalsekretariat tätig. Franziska Schmitt absolvierte ferner berufsbegleitend einen CAS Haftpflicht- und Versicherungsrecht und einen Executive MBA in General Management an der Universität St.Gallen.

Sie wird die neue Stelle als Juristin im Rechtsdienst der Ratskanzlei mit einem Pensum von 80% am 1. Februar 2025 antreten.

Kontakt für Fragen

Ratskanzlei

Telefon +41 71 788 93 11

E-Mail info@rk.ai.ch